

Göttingen, 16. April 1824

Hochwürdiger Herr Professor! Namens

Die Ehre und Liebe wünscht, die Sie mir durch die  
Überendung Ihrer mir sehr weitwollen Abhandlungen er-  
wiesen, erreicht mich an eine Schrift. Ich habe es im  
letzten Frühjahr veräusert, Ihnen, wie ich eigentlich  
wollte, noch persönlich und ausdrücklich zu danken für  
die überein vornehme und verständliche Art, mit der Sie  
das Gespräch mit mir in der „Philol. Welt“ davons  
gefließt und abgedrossen haben; und für eine Postkarte,  
die Sie mir damals schickten und deren Inhalt mich  
über Ihre auffallende freundliche Gestaltung wie gegen den  
eigentlichen Gelehrten, wie den ganzen Moritum, das es auf-  
weist, um Einsicht zu lassen gegeben hat. Diese  
Verhältnisse sei nun, in einziger Erfüllung an den Frey.  
Unter allen davon für mich nicht zu groß, auch gelohnt.  
Sie können jetzt sein, dass die Einsicht in die historische  
und zeitliche Relativität meines theologischen Vertrags  
nicht Tag und Nacht bedingt - wenn es noch nicht gewesen  
wäre, so hätte schon meine Verabschiedung in die verfängliche  
akademische Sphäre dafür gesorgt, dass die Biene nicht  
etwa mal in meine Räume in den Rücken wechsle -  
und dass ich aus der letzten Gemeinsamkeit aller  
theologischen Verträge berent bin. Von ein gewisser 200-  
deutiges Paradox des Absolutismus und des Gegenstanzes doch  
unvermeidlich sich entstellt, wo man in der Theologie  
ein Auktioffler, von der vorausgeleerten Generation allmetodisch  
vernoch linigkeits Rechten verliehen zu müssen meint, dafür

haben Sie sicher als beständiger Kenner des Stylus - und nicht nur  
als das - Verständnis und halten es meinen Freunden und mir,  
da wir Sie sich doch zu unserer Daßgegen stellen mögen, zu Gott,  
wenn dasgleichen gelegentlichen Tod uns holdbar wird. Die Not,  
die die theologische Arbeit aus selbst bestimmt und die auf  
rechte Recht vor dem von den starken in Hause  
verehrten Heiligen Petrus, representator verhüterischer theologischen  
Art ist, wird dafür sorgen, dass wir aus der Vorsteh und aus  
der Nachkunst tatsächlich nicht bedroht werden werden.

Denn Sie er erkennen, "wir wird er uns eine Freude sein,  
Haus als Gezeig grün eine kleine Sammlung von Vorlesungen,  
die beweislich erweisen wird, zunächst zu hören, ob wohl  
ich seyn, den Vortrag darin Ihre ersten Bedenken auf  
Neue erzeugen wird. Im Moment anhören von dem, was der  
beweist, kann ich Ihnen jedenfalls deutlich sein.

Ehrengesetz ergeben

Der Nachkunst

Karl Barth